

## Administración pública y desarrollo \*

En términos generales podría decirse que el profesor Duhalt aborda con bastante claridad la problemática que actualmente presenta la administración pública en el contexto económico nacional y la necesidad histórica de darle un enfoque rigorista, al mismo tiempo que un mayor impulso a la profundización en su conocimiento para así sentar las bases científicas de esta disciplina. No obstante, la preocupación fundamental del autor se centra en la problemática existente entre la administración y la planificación y, en consecuencia, presenta como uno de los aspectos más significativos de su trabajo la formación de futuros administradores públicos.

El texto está dividido en dos partes: en la primera se hace un análisis más bien descriptivo de la actividad, de su historia, su estructura y demás aspectos pertinentes, para establecer que la del administrador público debe de ser una que se encauce hacia la dirección de grupos real y formalmente estructurados y poder alcanzar así, de una manera eficaz, los objetivos más interesantes para la sociedad en su conjunto.

No sin antes revisar las características actuales de la administración pública en México, examina claramente los objetivos centrales de un plan de estudios de la materia, racional y científica-

mente diseñado y siempre en perfecta conexión con las ciencias políticas y sociales, puesto que el administrador, en su carácter de hombre público, no debe perder de vista las antes mencionadas metas de la sociedad global.

En la segunda parte, plantea la pregunta de si la administración pública es o no un factor limitante del desarrollo, y para contestarla intenta una fundamentación detallada del porqué los administradores públicos tienen como necesidad la tarea de planificar. Pero como la planificación, dice el autor, no se puede lograr nunca sin un aparato organizativo eficiente y suficiente, la organización se debe revisar y corregir en todos los niveles, pues sería imposible lograr aquel objetivo sin tener bases sólidas para alcanzarlo.

Por último, aborda el problema de la humanización y deshumanización de la administración pública y establece que si el estudiante de la materia tiene un mayor acceso a las ciencias políticas y sociales podrá incorporar a la administración el enfoque humano de que actualmente carece.

A nuestro juicio, el libro es una buena aportación al estudio de la administración pública, si no se pierde de vista que está referido al caso concreto de México. Sin embargo, hubiera sido

útil, tanto para el autor como para sus posibles lectores, el análisis crítico de su viabilidad histórica en función de una sociedad que como la mexicana carece de los elementos que hacen posible la planificación, entendida ésta como la más alta expresión de la política económica.

Dichas las cosas de otra manera, Duhalt hace un análisis parcial de orientación reformista para una estructura que, en principio, considera inamovible pero que, quiéralo o no el autor, se modificará y no precisamente por la vía de las reformas parciales.  
JUAN VILAR LLORENS.

\* Miguel Duhalt Krauss, LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y EL DESARROLLO EN MÉXICO. Asociación Nacional de Administradores Públicos, México, 1970. 205 pp.